
(定稿 )  
 

第七屆觀 塘區議會屬下  
地區設施 及工程委員會  

第二次會 議記錄  
 

日  期︰ 20 2 4 年 3 月 1 2 日 (星期二 )  
時  間︰下 午 2 時 3 1 分 至下午 3 時 28 分  
地  點︰九 龍觀塘觀塘 道 392 號 創紀之城 6 期 2 0 樓 05 -0 7 室  
      觀 塘民政事務處會 議室  

 
出席者    
柯創盛先生 ,  M H (主席 )  符碧珍女士 ,  M H  
張培剛先生 (副主席 )  許有為先生  
余邵倫先生  陳耀雄先生 ,  M H 
余敏先生 ,  M H 曾榮輝先生  
余嘉明先生  程海欣女士  
吳庭鋒先生  馮韻斯女士  
呂東孩先生 ,  M H 黃春平先生 ,  M H ,  J P  
李淑媛女士  黃啟燊先生  
李嘉恒先生  楊莉瑤女士  
房逸君先生  詹寶瑜女士  
林瑋先生  歐陽均諾先生  
金堅女士  鄭強峰先生  
馬軼超先生 ,  M H 簡銘東先生 ,  M H  
張姚彬先生  譚肇卓先生  
張琪騰先生 ,  M H 關堅榮先生  
梁思韻女士  龐智笙先生  
   
列席者    
林福亮先生  觀塘民政事務助理專員 (2 )  
周立根先生  觀塘民政事務處高級行政主任 (區議會 )  
葉玉薇女士  觀塘民政事務處高級聯絡主任 (4 )  
陳本好女士  觀塘民政事務處聯絡主任主管 (地區設施 )  
周德心女士  觀塘民政事務處高級行政主任 (地區管理 )  
李  健先生  觀塘民政事務處一級行政主任 (地區管理 )  
蕭琇瓊女士  康樂及文化事務署觀塘區副康樂事務經理 (分區支援 )  
王詩韻女士  康樂及文化事務署圖書館高級館長 (觀塘區 )  
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楊修文先生  康樂及文化事務署高級行政主任 (策劃事務 )3 1  
徐煡崳女士  康樂及文化事務署行政主任 (策劃事務 )3 1 B 
葉偉才先生  土木工程拓展署高級工程師／ 6(東 )  
梁偉臨先生  水務署工程師／九龍區 (分配 4)  
劉偲婷女士  渠務署工程師／九龍 5  
葉沃增先生  路政署區域工程師／觀塘  

   
應邀出席 者    
程嘉慧女士  建築署高級工程策劃經理 32 3  議項 V  
陳樂妍女士  建築署工程策劃經理 35 5   
葉淑嫻女士  康樂及文化事務署高級經理 (東九文化中心 )3   
黃建國先生  康樂及文化事務署經理 (東九文化中心 )1   
熊  斌先生  嚴迅奇建築師事務所有限公司董事   
   
秘書    
馮小文女士  觀塘民政事務處行政主任 (區議會 )5   
   
 

開會辭  
 

主 席 歡 迎 委 員 會 成 員 及 各 政 府 部 門 代 表 出 席 第 七 屆 觀 塘 區 議 會 (下
稱「區議會」)屬下地區設施及工程委員會 (下稱「本委員會」)第二次會議。 

 
2 .  主席表示，秘書處於會前未有收到委員的請假通知。  
 
 
I .  通過上次 會議記錄  
 
3 .  委員並無提出其他意見，上次會議記錄獲得通過。  
 
 
I I .  康樂及文 化事務署觀塘區公 共圖書館使用概況 匯報  

(觀 塘區議會地 區設施及工 程委員會文件 第 6 /20 2 4 號 )  
 
4 .  康樂及文化事務署 (下稱「康文署」 )代表介紹文件。  
 
5 .  委員提出的意見及查詢如下：  
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5 . 1  委員查詢康文署可否向委員提供流動圖書館服務的宣傳品，供

委員在辦事處或屋邨大堂張貼。  
 

5 . 2  委員指秀茂坪公共圖書館的到訪人次較多，查詢康文署如何管

理人流，確保圖書館運作暢順。  
 

5 . 3  委員建議康文署定期更換高怡邨流動圖書館服務站的書籍。  
 
6 .  康文署代表回應委員的意見及查詢如下：  
 

6 . 1  康文署表示會向委員提供宣傳品。此外，署方正聯絡安達邨及

安泰邨一帶的學校，以安排學生參觀該流動圖書館，並會透過

不同途徑宣傳流動圖書館服務。  
 

6 . 2  康文署會按需要調配人手，以維持秀茂坪公共圖書館的秩序。 
 

6 . 3  康文署表示會根據各流動圖書站的使用情況更換車上的書籍，

以配合當區使用者的需求。  
 

7 .  委員備悉文件。  
 
 
I I I .  康樂及文 化事務署於 2023 年 12 月至 2024 年 1 月在觀塘區內 設施管理

的匯報  
 (觀 塘區議會地 區設施及工 程委員會文件 第 7 /20 2 4 號 )  
 
8 .  康文署代表介紹文件。  
 
9 .  委員提出的意見及查詢如下：  
 

9 . 1  委員建議在觀塘遊樂場七人硬地足球場施工期間，預留一條通

道供市民向觀塘警署方向行走。另外，委員建議康文署在遊樂

場增設飲水機，並提醒工程團隊在重鋪地面時注意安全問題。 
 

9 . 2  委 員 希 望 康 文 署 提 供 牛 頭 角 道 體 育 館 冷 氣 系 統 改 善 工 程 的 詳

細時間表及資料。  
 

9 . 3  委員指文件顯示保安服務承辦商的整體表現仍然一般，詢問康
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文署會如何督促承辦商改善服務。  
 

9 . 4  委員查詢月華街遊樂場滾軸溜冰場的使用率，以及康文署會否

考慮將臨時隔音屏障轉為永久設施。委員亦建議康文署在地面

鋪設低噪音物料。  
 

1 0 .  康文署代表回應委員的意見及查詢如下：  
 

1 0 .1  觀塘遊樂場七人硬地足球場方面：康文署將與建築署商討如何

為市民預留一條安全通道，亦會研究加裝飲水機的可行性。另

外，署 方亦會向建築署了解增劃五人足球場界線的工程細節，

稍後再向委員匯報詳情。  
 

1 0 .2  牛 頭 角 道 體 育 館 冷 氣 系 統 改 善 工 程 方 面 ： 由 於 機 電 工 程 署 (下
稱「機電署 」)須先安排招標等程序，因此現階段尚未有詳細工

程時間表，康文署將適時向委員報告詳情及工程進度。  
 

1 0 .3  保安服務承辦商的表現方面：康文署指承辦商人手不足的情況

於今年一月已有所改善。署方亦於今年二月與承辦商開會檢視

其服務表現，並已向承辦商發出失責通知書及徵收罰款，要求

承辦商繼續改善服務表現。  
 

1 0 .4  月華街遊樂場滾軸溜冰場方面：康文署指滾軸溜冰場傍晚的平

均使用率為七至八成。康文署會視乎臨時隔音屏障的效果，考

慮會否長期設置隔音屏障，並檢視不同隔音措施的成效。署方

亦會與建築署研究使用低噪音地板物料的可行性。  
 
1 1 .  委員提出的跟進意見及查詢如下：  
 

1 1 .1  委員認為清潔服務有待加強，並請康文署跟進順利邨停車場近

充電設施位置的垃圾堆積問題。  
 

1 1 .2  委員查詢康文署在牛頭角道體育館進行冷氣系統改善工程時，

會否考慮一併翻新體育館的牆身和地板。  
 

1 1 .3  委員認為如隔音屏障效果良好，建議在月華街遊樂場滾軸溜冰

場長期設置隔音屏障。另外，委員指市民對該場地的開放時間

持不同意見。  
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1 2 .  康文署代表回應委員的意見及查詢如下：  
 

1 2 .1  順利邨停車場方面：康文署將提醒停車場員工如遇類似情況應

儘快通知署方清理，並將加強清潔工作。  
 

1 2 .2  牛頭角道體育館方面：康文署於去年疫情後重開體育館前已安

排更換場地地板及牆身翻新等工程。由於當時冷氣系統運作正

常，因此未有一併更換。  
 

1 2 .3  滾軸溜冰場開放時間方面：康文署暫定於四月實施提早一小時

關閉場地，並會進一步檢視有關安排及隔音屏障的效果。  
 

1 3 .  委員備悉文件。  
 
 
I V .  觀塘區社 區會堂／中心使用 概況  

(觀 塘區議會地 區設施及工 程委員會文件 第 8 /20 2 4 號 )  
 
1 4 .  觀塘民政事務處 (下稱「民政處」 )代表介紹文件。  
 
1 5 .  委員提出的意見及查詢如下：  

 
1 5 .1  委員查詢各社區會堂會議室使用率低的原因、租用會議室的條

件，以及民政處的宣傳工作。另外，委員建議民政處研究讓關

愛隊優先租用會議室。  
 

1 5 .2  委 員 向 民 政 處 查 詢 更 換 油 塘 社 區 會 堂 投 影 機 的 難 處 及 進 度 緩

慢的原因。  
 

1 5 .3  委員建議民政處開發手機應用程式，供市民租借場地。  
 
1 6 .  民政處代表回應委員的意見及查詢如下：  
 

1 6 .1  租用會議室方面：民政處指部分會議室或因地點較為不便而較

少市民租用。處方會研究宣傳方法，以增加會議室的使用率。

另外，民政事務總署 (下稱「民政總署」 )暫未就關愛隊優先租

用場地作出安排。  
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1 6 .2  油塘社區會堂投影機方面：民政處會向機電署了解情況，並請

該署儘快報價及維修，稍後再作回覆。  
 

1 6 .3  租用場地電子化方面：民政處表示現時尚未有相關安排，惟民

政總署有計劃將租用場地程序電子化，以方便市民租用。由 於

引入電子租用系統需要額外資源，民政總署會適時爭取以開展

相關工作。  
 
1 7 .  主席希望民政總署與時並進，研究租用場地程序電子化的可行性。主

席亦表示如民政處於會後回覆個別委員，可再在會議上向其他委員簡單報

告。  
 
 
V .  觀塘區康 樂及文化工程進展 報告  
 (觀 塘區議會地 區設施及工 程委員會文件 第 9 /20 2 4 號 )  
 
1 8 .  主席歡迎康文署代表、建築署代表及顧問公司代表出席會議。  
 
1 9 .  康文署代表、建築署代表及顧問公司代表介紹文件及工程進度。  
 
2 0 .  委員希望康文署在諮詢區議會前，儘早就晒草灣公園項目諮詢區內持

份者。  
 

2 1 .  康文署回應指現正就晒草灣公園項目進行初步研究，有關的主導部門

在有需要時將諮詢區議會或相關持份者的意見，並希望可儘早推展相關工

程。  
 

2 2 .  委員備悉文件。  
 

 
V I .  其他事項  
 
指定展示 點的分配  

 
2 3 .  委員指出地政總署為每位區議員分配 1 3 個指定展示點。惟經視察後，

委員發現仍有不少閒置展示點，因此詢問該署會否提供該等展示點供區議

員抽籤使用，抑或已預留作其他用途。  
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2 4 .  主席請秘書處向地政總署轉達委員的查詢。  
 
(會後備註：秘書處已於 20 24 年 4 月 23 日向委員轉發由九龍東區地政處

提供的書面回覆。 )  
 
油麗邨雍 麗樓花圃的雜草問 題  
 
2 5 .  委員反映油麗邨雍麗樓升降機塔附近的花圃雜草叢生，容易令蚊蟲滋

生，請相關部門跟進。  
 

(會後備註：房屋署油麗邨物業服務辦事處已於 20 24 年 3 月 25 日安排人

員修剪植物和清除雜草，並已加強邨內的清潔工作，包括清除積水、噴灑

蚊油及霧化滅蚊劑，防止蚊蟲滋生。 )  
 
 
V I I .  下次會議 日期  
 
2 6 .  下次會議定於 20 24 年 5 月 7 日 (星期二 )下午 2 時 30 分舉行。  
 
2 7 .  議事完畢，會議於下午 3 時 2 8 分結束。  
 
 

本會議記錄於 20 24 年 5 月 7 日獲得通過。  
 
 
觀塘區議 會秘書處  
2 0 24 年 5 月  


